

Cooperativistas victimaron a Viceministro

- El fiscal general Ramiro Guerrero confirmó la muerte de un segundo cooperativista minero, tras los enfrentamientos entre los bloqueadores y efectivos policiales en Cochabamba. Mineros retienen a dos policías
- La información divulgada por el director de la radio Fedecomín, sobre la muerte del viceministro Rodolfo Illanes, fue corroborada por el ministro de Gobierno, Carlos Romero

Los violentos enfrentamientos entre los cooperativistas mineros con efectivos policiales en carreteras del país trajeron nuevamente dolor y luto a las familias bolivianas. En la tercera jornada del conflicto fueron confirmados los decesos de dos mineros y se habló hasta de un tercero; sin embargo, el hecho que más conmovió en horas de la noche fue el asesinato del viceministro de Régimen Interior, Rodolfo Illanes.

El hecho criminal, divulgado en horas de la tarde por diferentes medios, fue confirmado por el ministro de Gobierno, Carlos Romero, en horas de la noche, quien dijo que el viceministro de Régimen Interior, Rodolfo Illanes, "fue cobarde y brutalmente asesinado" en la región de Panduro por un grupo de cooperativistas.

Según la autoridad, el propio Illanes pidió ir al punto de bloqueo porque pensaba que podía persuadir a los cooperativistas para que se sienten a dialogar. Los mineros llevaban un bloqueo de tres días en demanda de que el Gobierno atienda su pliego petitorio.

Illanes fue detenido por los bloqueadores al promediar las 11 de la mañana, luego dijo a los medios que estaba bien y no había que preocuparse por su situación, pidió a su familia calma. A las 18.30 horas la radio de la Federación Nacional de Cooperativas Mineras (Fendecomín) dio la noticia de la muerte de Illanes.



LAS POSICIONES EXTREMAS DE LOS COOPERATIVISTAS MINEROS Y AUTORIDADES GUBERNAMENTALES DERIVARON EN LA MUERTE DEL VICEMINISTRO DE RÉGIMEN INTERIOR, RODOLFO ILLANES, ADEMÁS SE CONFIRMÓ EL FALLECIMIENTO DE DOS MINEROS. EL CONFLICTO NO FUE SOLUCIONADO Y TIENDE A AGRAVARSE.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Relator de OEA

Democracia requiere pluralismo

El relator especial para la libertad de expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la OEA, Edison Lanza, que esta semana visita Bolivia, escribió en su cuenta de Twitter que "la democracia requiere pluralismo ideológico, político y tolerancia a todo tipo de manifestaciones. Diversidad de fuentes informativas clave".

El mensaje fue enviado poco después de que el presidente Evo Morales señalara, también en su cuenta de Twitter, que "Edison Lanza, Relator Especial para la Libertad de Expresión de la CIDH dependiente de la OEA se suma al '#CártelDeLaMentira' en #Bolivia".

El Gobierno descalifica a los medios de comunicación independientes llamándoles "cártel de la mentira".

Morales agregó que "defender a algunos medios de comunicación que hacen periodismo con la mentira y la difamación NO es defender la libertad de expresión".

Lanza, que está en una visita académica, se reunió con la ministra de Comunicación, Marianela Paco, y luego sostuvo encuentros privados con periodistas y líderes de la sociedad civil.

Poco después de reunirse con Paco, Lanza declaró que llamar "cártel de la mentira" a los medios de comunicación no contribuye a crear un clima de respeto.

En ese marco, Morales escribió su mensaje refiriéndose a Lanza. (ANF)

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Piden deponer posiciones extremas

Instituciones exigen diálogo ante ambiente de violencia

- La Iglesia Católica expresó su indignación por los violentos enfrentamientos

La Iglesia Católica, los parlamentarios del oficialismo y la oposición y otras organizaciones exigen solucionar el conflicto entre cooperativistas mineros y Gobierno, a fin de evitar que el clima de violencia se expanda en el país.

Los Obispos de Bolivia, reunidos en retiro espiritual, expresaron su dolor e indignación por los violentos enfrentamientos entre mineros cooperativistas y la Policía boliviana.

La diputada de UD, Eliane Capobianco, lamentó la actitud del oficialismo y de politizar el conflicto con los cooperativistas, "antes de perseguir opositores deben solucionar los conflictos de país", dijo la parlamentaria.

El presidente de la Cámara de Senadores, José Gonzales, pidió a los sectores en conflicto a sentarse en una mesa de negociación, porque es la única vía para

resolver este problema y expresó sus condolencias para las familias de los cooperativistas fallecidos.

Con relación a la muerte de los dos cooperativistas mineros, el diputado del MAS, Elmar Callejas, afirmó que debe darse con el paradero de los autores del hecho, porque la violenta muerte de las personas no puede quedar impune.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



LA VIOLENCIA DESATADA ENTRE COOPERATIVISTAS MINEROS Y EFECTIVOS POLICIALES, NUEVAMENTE, DEJA DOLOR Y LUTO EN LAS FAMILIAS BOLIVIANAS. EL CONFLICTO CONTINÚA, SE ESPERA EL DIÁLOGO ENTRE EL GOBIERNO Y LOS MINEROS.

Parque Nacional Madidi

Peligra vida silvestre por presencia de traficantes

Traficantes extranjeros, que desde el 2013 ingresan al país para realizar negocios, ponen en riesgo la fauna del Parque Nacional Madidi, debido a que estas personas inescrupulosas se dedican a la matanza de jaguares, además de la caza ilegal de especies silvestres como anfibios y reptiles.

El Foro Boliviano del

Medio Ambiente y el propio Ministerio de Medio Ambiente dan cuenta de la presencia de ciudadanos chinos que desde inicios de esta década se asentaron en poblaciones como Rurrenabaque y San Buenaventura para adquirir animales silvestres, que son cazados de manera ilegal.

Inf. Pág. 4, 3ro. Cuerpo

Agente de Bolivia

Tribunal de La Haya definirá futuro de demanda marítima

El agente Eduardo Rodríguez Veltzé, en su visita a La Paz, dijo que la Corte Internacional de Justicia (CIJ), de La Haya, es la única instancia que podrá definir el futuro de la causa marítima, demanda planteada por Bolivia contra Chile en 2013, en el marco del respeto.

Asimismo, el expresidente

Rodríguez resaltó la importancia de mantener un clima, donde predomine el respeto entre las autoridades bolivianas y chilenas, "creo que es muy importante que, tanto Chile como Bolivia, tomen en cuenta eso", acotó.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Juicio a Rousseff en fase final

- Como órgano juzgador tiene la responsabilidad constitucional de condenar o absolver a la mandataria de Brasil

El histórico juicio político que puede destituir a la presidenta suspendida de Brasil, Dilma Rousseff, comenzó ayer con escándalos, gritos y acusaciones entre los senadores, lo que potenció el dramático tono con el que la clase política afronta la grave crisis institucional que vive el país.

"A partir de hoy cada senador se convierte en un juez que deberá actuar conforme a su conciencia sin tener en cuenta preceptos ideológicos o partidarios", dijo al abrir los trabajos el presidente del Supremo Tribunal Federal, Ricardo Lewandowski.

Por otro lado, la defensa de la Presidenta denunció que sus derechos son entorpecidos y miembros del Partido de los Trabajadores (PT) denuncian presión de Michel Temer.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



EL SENADO DE BRASIL COMENZÓ A DECIDIR DESDE AYER EL DESTINO DE LA PRESIDENTA DILMA ROUSSEFF, SUSPENDIDA EN MAYO.

Santa Cruz reclama regalías de campo gasífero Incahuasi

El secretario departamental de Coordinación, Roly Aguilera, denunció que el techo presupuestario que el Gobierno central envió a la Gobernación de Santa Cruz no incluye los ingresos por regalías del campo gasífero Incahuasi.

Sin embargo, el Ministerio de Economía sostiene que la distribución del Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) y regalías en 2017 a los departamentos productores contempla la producción del campo Incahuasi. La producción total estimada es de 59.19 millones de metros cúbicos día y que incorpora la producción promedio de 4.4 MMcd del campo Incahuasi, explicó esa cartera de Estado.

Un informe encargado por YPFB dictaminó que el 100% de dicho campo pertenece a Santa Cruz y la Gobernación esperaba cada año ingresos de 250 millones de bolivianos adicionales.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo